



Se lanza convocatoria para el Voluntariado Cívico Electoral que apoyará en el proceso 2023

Capturan a trabajadores del Sistema Penitenciario por trata de personas



Últimas noticias

Partido VALOR pide renuncia de planilla encabezada por Byron Monterroso Mencos de Santa María Ixhuatán





Se lanza convocatoria para el Voluntariado Cívico Electoral que apoyará en el proceso 2023

Una invitación para los jóvenes guatemaltecos de “todas las edades”, fue realizada por el Tribunal Supremo Electoral (TSE), para que puedan participar como en el Voluntariado Cívico Electoral, tanto en Guatemala como Estados Unidos.

José Moreno director del Instituto de Formación y Capacitación, informó que la meta es alcanzar 9,623 voluntarios a nivel nacional; con los cuales se cubrirán los 22 departamentos y 340 municipios.

Los voluntarios podrán participar en las campañas de empadronamiento, además participar durante las Elecciones Generales 2023, en los centros de votación. El voluntariado cívico electoral cuenta con el apoyo de cooperación internacional. Durante el lanzamiento del voluntariado cívico electoral se unieron el voluntariado de la Procuraduría de Derechos Humanos y del sector productivo guatemalteco aglutinado en CACIF.



La presidenta del TSE, Irma Palencia manifestó: “que en el mundo hay alrededor de 140 millones de voluntarios, a más de la población de cualquier país. Si fuese así, que los 140 millones de voluntarios representasen un país, éste sería el 9o. más grande del mundo. Estos 140 millones de voluntarios representan al equivalente al 20.8 de empleos de todo el mundo. Que los voluntarios contribuyen alrededor 400 mil millones de dólares a la economía del país, eso sí lo cuantificáramos, pero el voluntariado es un esfuerzo ad honorem, es un servicio que se presta que no es retribuido, sino que son otras las motivaciones del voluntariado, pero se hacen estas estadísticas para que nosotros también les demos la debida magnificación e importancia que tiene el voluntariado”.

La juramentación de los 9,623 voluntarios serán juramentados el próximo 5 de mayo de 2023.

Los guatemaltecos pueden participar ingresando a la página del Tribunal Supremo Electoral, <https://tse.org.gt/> informó la presidenta del TSE, Irma Palencia; quien afirmó que no importa la edad, que todos los ciudadanos están invitados a participar.

Deporte:



Sub 17 pasa a Cuartos de Final

Al imponerse ante Jamaica, la sub-17 de fútbol de Guatemala logra su pase a los Cuartos de Final del Premundial Sub-17.

El marcador del triunfo

2 Guatemala – 1 Jamaica.



Con anotaciones de Saúl Sagastume y Gabino Vásquez, la Azul y Blanco derrotó a Jamaica y disputará el pase al Mundial sub-17 ante Estados Unidos el próximo martes, 21 de febrero.

Junto al técnico Marvin Cabrera los futbolistas celebraron el triunfo de esta noche.



En marzo disfruta de Caifanes en Guatemala

La icónica banda Caifanes visita Guatemala, desde Saragoza, España. Te hará recordar los mejores y aclamados temas que hasta siguen siendo un éxito.

Lugar: Forum Majadas

Día: 4 de marzo

Entradas: www.todoticket.com



Capturan a trabajadores del Sistema Penitenciario por trata de personas

Mediante un operativo de la Agencia Fiscal Regional Occidente de la Fiscalía contra la Trata de Personas, con sede en Quetzaltenango, en coordinación con la Fiscalía Regional de Guatemala, y la Policía Nacional Civil (PNC), hizo efectivas tres órdenes de aprehensión; contra guardias de la Dirección General del Sistema Penitenciario (DGSP).

Según la investigación denominada “Cárcel y Explotación”, los ahora capturados están vinculados a una serie de actos de explotación sexual de mujeres que están privadas de libertad en el Centro de Detención Preventiva para Hombres y Mujeres de Mazatenango. Los detenidos trabajaban como guardias del Sistema Penitenciario:

Byron Monterroso Mencos, Priscila Mariacel Ramírez Aguilar de Rivera, y Demetrio Flores Godoy



Las detenciones se efectuaron a primeras horas, de este 18 de febrero, en centros carcelarios de Guatemala y Quiché a tres guardias de la Dirección General del Sistema Penitenciario.

En la Oficina de la Dirección del Centro de Cumplimiento de Condena COF, Km. 19.5, carretera a El Salvador, fue detenido el guardia del SP Byron Monterroso Mencos, por promoción, facilitación o favorecimiento de prostitución con circunstancias agravantes.

En el interior de la Alcaldía del Centro de Detención Preventivo para Hombres Pavoncito, Fraijanes, fue detenido Demetrio Flores Godoy, también guardia del SP, está acusado de remuneración por la trata de personas con circunstancias agravantes.



Y en el interior del Centro Preventivo para Varones, de Santa Cruz Del Quiché, Quiché, fue detenida Priscila Ramírez, 32 años, guardia acusada de trata de personas con la finalidad de explotación sexual con circunstancias agravantes.

¿Qué indicó la investigación? De acuerdo con la investigación realizada por la agencia fiscal, en junio de 2021 Byron Monterroso Mencos y Priscila Mariacel Ramírez Aguilar de Rivera, subdirector y rectora del citado penal, respectivamente, abusaron de sus cargos y comenzaron a explotar sexualmente a algunas reclusas.

Durante sus turnos, coordinadamente promovieron la organización de fiestas llamadas “vueltas” en el sector de mujeres, en donde entre otras actividades se daban actos de explotación sexual por los cuales cobraban Q300 en efectivo por media hora, Q600 por una hora y Q1,500 por noche, con opción a que dichos actos fueran cometidos en los dormitorios de los reos.

Para el efecto, ordenaban y permitían el traslado entre sectores y áreas de los privados de libertad. Estos actos incluyeron la participación de Demetrio Flores Godoy, quien en julio de 2021, aprovechándose de su posición como jefe de Seguridad en el mismo centro, a cambio de explotar sexualmente a una privada de libertad, pagó a Ramírez Aguilar de Rivera aproximadamente Q300. Monterroso Mencos y Ramírez Aguilar de Rivera se quedaban con la totalidad del pago por la explotación sexual de las víctimas. Los actos de explotación sexual se daban entre reos y reclusas víctimas.



Rumbo a Elecciones Generales 2023



Este sábado, el partido político VIVA efectuó una jornada de afiliación y capacitación en Mixco. El binomio presidencial integrado por Armando Castillo y Edgar Grisolia estuvieron con afiliados en La Cuchilla, zona 6 de Mixco.

Durante la actividad también estuvieron presentes algunos candidatos a diputados por el Listado Nacional y las bases municipales.

Castillo, hizo referencia a la importancia de la participación en las Elecciones 2023.

El partido político CABAL efectuó jornadas de afiliación en Quiché y Chichicastenango.

Durante la jornada, el Dr. Edmond Mulet informó que actualmente cuentan con 310 sedes a nivel nacional.

Mulet dijo queremos *“rescatar la confianza de nuestra gente, que ha sido tan olvidada y lastimada por el gobierno, será una tarea titánica; pero lo vamos a lograr. Vamos a pagar con trabajo intenso y honesto, todo su cariño y confianza.”* Mulet, es acompañado por las bases locales y candidatos a diputados al Congreso de la República.



La presidenciable del partido político VALOR, Zury Ríos junto a miembros del Comité Ejecutivo Nacional asistieron a Huehuetenango, para compartir una campaña de afiliación e inaugurar una nueva sede en Chiantla y visitó también Santa Cruz Barillas.

Las bases locales acompañaron en los recorridos de afiliación.

Por la tarde, Zury Ríos fue invitada a un evento amenizado por marimba y ante ellos dijo: *“gracias a las talentosas Amigas de Marimba Femenina del Centro Cultural por deleitarnos con su pasión, y al grupo de teatro Arca por tan hermosa interpretación de la serenata*

huehueteca.”

El partido político PODEMOS efectuó una jornada de afiliación en Chisec, Alta Verapaz, donde se unió según información partidaria la aldea Chiquibul.

Durante la actividad, estuvo presente Roberto Arzú, a quien el Tribunal Supremo Electoral (TSE), le revocó la inscripción junto a su compañero de fórmula David Pineda.

Actualmente, Arzú informó que continuará con los procesos legales que le permitan continuar en la contienda.

En el evento fue acompañado por su estructura local.



@gtliberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt



PAN realiza Asamblea de Proclamación

El Partido de Avanzada Nacional (PAN), realizó su Asamblea Extraordinaria en la cual proclamó a candidatos a diputados por distintos distritos entre ellos:

- Chimaltenango
- Sololá
- Huehuetenango
- Baja Verapaz
- Quiché
- Petén
- Izabal
- Zacapa
- Distrito Central
- Listado Nacional
- PARLACEN

También fue proclamado como candidato a la alcaldía de la ciudad de Guatemala, Juan Carlos Eggenberger, presidente de la Fundación Pro-Bienestar al Minusválido (Fundabiem).



Partido VALOR pide renuncia de planilla encabezada por Byron Monterroso Mencos de Santa María Ixhuatán



Luego que se conocieran los resultados de un operativo en el caso Cárcel y Explotación, promovido por la Agencia Fiscal Regional Occidente de la Fiscalía contra la Trata de Personas, con sede en Quetzaltenango, la Fiscal Regional de Guatemala, y la Policía Nacional Civil (PNC); trascendió el nombre de Byron Monterroso Mencos; pues no solo trabajaba en la Dirección General del Sistema Penitenciario (DGSP, sino además operaba en una red de trata de personas.

Pero el nombre de Byron Monterroso Mencos, continuó en el ambiente, debido a que también figuraba como virtual candidato del partido político VALOR, en Santa María Ixhuatán, en Santa Rosa.

Tras conocerse del caso Cárcel y Explotación, el partido VALOR se refirió a la detención de Byron Monterroso Mencos



“El Comité Ejecutivo Nacional le ha pedido al coordinador departamental de Santa Rosa la renuncia de toda la corporación municipal propuesta en el municipio de Santa María Ixhuatán”.

La postura de VALOR afirma: “la

responsabilidad penal es personalísima y dentro de la organización VALOR nadie es superior a la ley”.

El comunicado emitido por el partido VALOR va firmado por la Secretaría General del Partido VALOR, Ingrid Bernat Cofiño.



INGUAT promueve “Aventura X Guate”, para incentivar el turismo interno

El Instituto Guatemalteco de Turismo (INGUAT), realizó la exposición “Aventura por Guate”, una propuesta que permitió a 15 empresas de turismo presentar sus servicios y con ello incentivar a los guatemaltecos para disfruten del turismo interno.

Principalmente, se fomenta el turismo de aventura y se da a conocer cuáles son los destinos turísticos característicos de Guatemala. La promoción del turismo interno genera amplias oportunidades de empleo contribuyendo al desarrollo sostenible del país.



La feria “Aventura X Guate” realizándose el fin de semana del 18 y 19 de febrero en el salón de exposiciones del Parque Zoológico La Aurora, en la Ciudad de Guatemala. Dicha actividad, tiene como objetivo primordial dar a conocer al mercado nacional toda la oferta turística relacionada con aventura, brindando en voz de tour operadores y/o agencias de viajes, toda la información necesaria sobre paquetes turísticos, hoteles, entre otros, ofrecidos en cada una de las regiones turísticas del país. Visita Aventura X Guate:

Domingo 19 de febrero

- 11:00 horas - Presentación del Grupo Garífuna
- 15:00 horas - Presentación de Ballet Folklórico del INGUAT

Empresas participantes durante el evento:

- En Ruta por Guate
- Expedición Extrema Guatemala
- Cumbres y Turismo
- La Camioneta Tours Guatemala
- K'ASHEM
- Onca turismo aventura
- Los Güichos Tours & Travel
- Hotel Maya Jade
- Casa Xara
- Guarda Barranca
- ScouTourOperador “STO”
- Parque Chatún
- Costa Tours / Hotel Astor
- Comité ARAPIS-Mujer
- Parapente Guatemala



Destinos y actividades que se promueven:

Volcán Acatenango, Volcán de Fuego, Volcán Pacaya, Volcán Tajumulco, Volcán de Ipala, Rafting en el río Cahabón, Laguna Lachuá, Catarata Los Amates, Parapente en el lago de Atitlán, Travesía en el sitio arqueológico el Mirador, Semuc Champey Observación de aves, Canopy, Reserva Patrocinio, Takalik Abaj, Manchón Guamuchal, Esquipulas, Liberación de tortugas, Avistamiento de cetáceos y Apiturismo

Esta acción se vincula a la estrategia de promoción de turismo interno, Viajando por Guate, con la que se incentiva a los guatemaltecos a planificar y organizar sus próximos viajes por el país.